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Protokoll der 44. GV vom 06.03.2020 im Restaurant Birchhölzli Düdingen 

 

Traktanden: 

1 Begrüssung, Entschuldigungen, Wahl der Stimmenzähler/innen 

2 Genehmigung des Protokolls der 43. GV vom 08.03.2019 

3 Jahresbericht  

3.1    des Präsidenten 

3.2    der Technischen Leiterin 

3.3    der Übungsleiter/Innen  

4 Jahresbericht der 

4.1    Kassiererin mit Jahresrechnung 2019 

4.2    Kassenrevisoren 

5 Budget 2020 

6 Mitgliederbeiträge 

7 Vereinsaustritte 

8 Neuaufnahmen 

9 Demissionen 

9.1    Vizepräsident Marco Perroulaz 

9.2    Technische Leiterin Gina Bühlmann 

10 Wahlen 

10.1 Präsident (Bestätigung Werner Gander) 

10.2 Vizepräsidentin (Vorschlag: Andrea Zeller) 

10.3 Kassiererin (Bestätigung Doris Fürholz) 

10.4 Technische Leitung (Vorschlag: Ursula Götschmann) 

10.5 Sekretärin/Sekretär (vakant) 

10.6 Beisitzerin/Beisitzer (Bestätigung Barbara) 

11 Revisoren: (Wiederwahl Corinne Gantenbein und Eliane Binz) 

12 Jahresprogramm 2020 

13 Ehrungen / Verdankungen 

14 Verschiedenes 

14.1 Flyer 

14.2 Leiternachwuchs 

 

1 Begrüssung, Entschuldigungen, Wahl der Stimmenzähler/Innen 

Der Präsident begrüsst die Anwesenden. 

Vorstand:  Gander Werner, Perroulaz Marco, Fürholz Doris, Bühlmann Gina, Schafer Bar-

bara 

Mitglieder:  Binz Eliane, Böhlen Beatrice, Gamboni Elke, Guillebeau Sonja, Guillebeau Sim, 

Kunz Doris, Lauper Nadia, Spicher Carine, Von Niederhäusern Michael, Zeller 

Andrea ➔ Begleiter von Michael 

Entschuldigungen:  Aeby Tina, Andrey Beatrice, Cotting Cornelia, Egger Ruth, Fasel Noemi, 

Fenske Marianne, Gantenbein Corinne, Gauch Manfred, Götschmann Ursula, 
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Gross Hubert und Caroline, Lehmann Hannes und Alice, Lehmann Romina, Le-

mann Willy, Marti Jvar + Andrea, Neururer Christoph, Schindler Bernadette, 

Schneuwly Jacqueline, Wenger Madeleine, Zehnder Heidi 

 

Anwesend sind 16 stimmberechtigte Mitglieder. Einfaches Mehr sind 9 Stimmen.  

Die Traktandenliste wird ohne Änderungen genehmigt. 

Anträge sind keine eingegangen 

 

2 Genehmigung des Protokolls der 42. GV vom 03.03.2018 

Das Protokoll wurde auf der Homepage aufgeschaltet. 

Der Vorstand hat das Protokoll anlässlich seiner letzten Vorstandssitzung z.H. der GV genehmigt. 

Das Protokoll wird von der Versammlung einstimmig genehmigt. 

 

3 Jahresberichte 

3.1 Jahresbericht des Präsidenten 

Der Vorstand hat sich im vergangenen Vereinsjahr an insgesamt 5 Sitzungen mit den üblichen The-

men der Vereinsführung beschäftigt. Dabei ging es in erster Linie um Geschäfte rund um die Infra-

struktur des Vereins (Übungsplätze und der Vereinslokale). Ein wichtiges Ereignis war die Mitwirkung 

des KVD an der Ausstellung des Sensler Museums zum Thema Hund. 

Neben diesen materiellen Geschäften war auch die personelle Situation des KVD immer wieder ein 

Thema. Beim Vorstand hat sich die Situation etwas entspannt. Es haben sich nach der GV mit Bar-

bara Schafer und Ursula Götschmann zwei altgediente Vereinsmitglieder bereit erklärt, im Vorstand 

mitzuwirken und auch für die Posten als Vizepräsident und Technische Leiterin konnte Ersatz für die 

abtretenden Marco Perroulaz und Gina Bühlmann gefunden werden. Mit Ausnahme des Sekretariats 

ist damit nach dieser GV der Vorstand wieder vollständig. Für das Sekretariat haben wir im Augenblick 

eine Übergangslösung. Über kurz oder lang muss aber auch hier eine definitive Regelung gefunden 

werden. 

Nicht verbessert hat sich die Personalsituation bei den Kurs- und Übungsleiterinnen. Der ganze Trai-

ningsbetrieb hängt nach wie vor an einigen wenigen Personen und wenn diese ausfallen, so steht al-

les still. Wir brauchen dringend Nachwuchs im Leiterteam. Das Angebot des KVD wird immer noch 

rege nachgefragt und wir könnten vermutlich mehr machen, wenn wir die personellen Ressourcen hät-

ten. Wenn es Anregungen und Ideen gibt, wie wir dieses Problem angehen können: wir hören gerne 

zu.   

Für das laufende Vereinsjahr haben wir uns vorgenommen, das Vereinsleben wieder vermehrt zu 

stärken. Aus diesem Grund wird im Frühling und im Herbst je ein "Arbeitstag" durchgeführt, an wel-

chem wir zusammen unsere Trainingsplätze und Vereinslokale auf Vordermann bringen wollen. 

Gleichzeitig wird das die Gelegenheit sein, wieder einmal gemütlich zusammenzusitzen und über die 

Trainingsgruppen hinaus zu diskutieren. Auch in diesem Jahre stehen zudem der Kegelabend und der 

Martinsmarkt wieder auf dem Programm. Ich hoffe, dass an diesen Anlässen möglichst viele Vereins-

mitglieder zusammenkommen. 
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Schliesslich wollen wir im nächsten Jahr die Verjüngung des Vorstandes weiterführen und abschlies-

sen. Konkret heisst das, dass es unser Ziel ist, dass die noch freie Stelle als Sekretär / Sekretärin wie-

der besetzt wird und dass sich eine Nachfolgeregelung für das Präsidium findet lässt.    

Düdingen, den 6. März 2019 

KVD  

Der Präsident  

Werner Gander 

 

3.2 Technische Leiterin 

3.2.1 Welpen 

Obwohl im Januar / Februar mit jeweils 5 Welpen gut gestartet, war 2019 als Ganzes ein mageres 

Jahr, denn von Mai bis September konnte die Spielgruppe mangels Welpen nur gerade dreimal durch-

geführt werden.  

Erstaunlicherweise waren 21 verschiedene Rassen vertreten, sodass in keiner der Lektionen zwei 

Hunde derselben Rasse vorhanden waren, was sich äusserst positiv auf die Sozialisation der anwe-

senden Welpen auswirkte! So gab es Exoten wie je ein Alaskan Malamute, Shiba Inu, Continental 

Bulldogge, Howawarth, aber auch zwei früher ganz alltägliche Rassen, die heute selten sind: Cocker 

Spaniel und Rauhaardackel. 

3.2.2 Junghunde 

Die JH- Lektionen fanden erstmals am Dienstag Vormittag von 08.30 bis 09.30 statt, wie üblich alle 

zwei Wochen. Der Wechsel vom Nachmittag auf den frühen Morgen hat sich bezahlt gemacht: nicht 

eine Lektion musste wegen zu grosser Hitze abgesagt werden! Hingegen musste einmal  eine Absage 

wegen angekündigtem Dauerregen erteilt werden, ein andermal wurde eine Lektion wegen extrem 

starkem Regen vorzeitig abgebrochen. Insgesamt fanden von Januar bis November 18 Lektionen 

statt. 

Wenn ich mir die Namensliste der Junghunde ansehe, bin ich nicht sicher, ob es sich bei den  Teilneh-

mern um Hunde oder Kinder handelt. Da steht u.a.: Amina, Aramis, Beni, Billy, Elly, Floyd, Gino, 

Jimmy, Juri, Oria  und Pelé! 

Zentrales Thema der Junghundelektionen ist nach wie vor die Vertiefung der Sozialisation wie opti-

sche, taktile, motorische und akustische Reize. Kontakt- und Abrufübungen runden die Lektionen ab. 

3.2.3 Erziehungskurse 

2019 wurden drei Erziehungskurse durchgeführt, den Ersten im März / April, den Zweiten von Juli bis 

September und den Dritten von Ende Oktober bis Mitte Dezember. Unter den insgesamt 18 Kursteil-

nehmerInnen waren zwei KVD Mitglieder und vier Hundehalter. Zwei Hundehalterinnen mussten den 

von ihnen belegten Kurs leider vorzeitig abbrechen, die Eine aus gesundheitlichen Gründen, die An-

dere weil ihr Schwyzer Sennenhund an einer Magendrehung verstorben war – ein Umstand, der uns 

alle sehr geschockt hat! 

3.2.4 Familienbegleithunde Gruppe 

Im 2019 fand die Fam. BH Gruppe erstmals vormittags, und zwar am Freitag von 09.00 bis 10.00 Uhr, 

statt. Der jahrzehntelange, korrekte Begriff der „Mittwoch Nami Gruppe“ tauchte im Verlauf des Jahres 

aber immer und immer wieder auf, und noch heute verspricht sich ein langjähriges Mitglied - ich inklu-

sive - ab und zu.  
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Vom 1. März bis zum 20. Dezember konnten 33 Trainings durchgeführt werden, fünf Mal hat mich da-

bei Jean-Pierre Winkler vertreten – besten Dank an Jean-Pierre! Von den 12 aktiven Mitgliedern nah-

men jeweils bis zu 8 am Training teil. Nach wie vor ist es üblich, nach dem Training kurz zusammen 

zu sitzen, etwas zu trinken und zu plaudern. Und ja, die Geburtstage werden selbstverständlich mit 

einem „Happy Birthday!“ und einem kleinen Imbiss gefeiert. 

Mit Bea Andrey und ihrem Yorkshire Terrier „Justy“ haben wir ein neues, sehr aktives Mitglied bekom-

men. Obwohl mit Abstand der Kleinste in der Gruppe, hat sich Justy super eingelebt und wird bereits 

vermisst, wenn sein Frauchen mal nicht dabei sein kann. Justy ist der beste Beweis, dass die Fam BH 

Gruppe sich nicht nur für mittlere und grossrassige Hunde eignet! 

Immer mal wieder verlässt ein Mitglied die Gruppe, so gibt es nach wie vor Platz für neue Mitglieder 

oder solche, die es werden wollen. 3 x gratis schnuppern, Mitglied werden, und man ist dabei für ein 

ganzes, langes Jahr – ich freue mich auf weiteren Zuwachs! 

3.2.5 Plausch- und Hobbygruppe 

Die P+H Gruppe ist letztes Jahr auf 5 Mitglieder geschrumpft, so ist es nicht weiter verwunderlich, 

dass oft eine Lektion nicht zustande kam, weil die erforderlichen drei Mindestteams nicht vorhanden 

waren – schade! So gab es nur gerade mal sieben Lektionen - die Begeisterung über diese Lektionen 

aber machen mir Mut, trotzdem mit der Gruppe fort zu fahren!  

Auch hier: ein Mitglied oder ein Nicht- Mitglied kann dreimal gratis schnuppern, wenn nötig Mitglied 

werden und daran ein Jahr lang alle zwei Wochen teilnehmen. Ich freue mich auf neue Gesichter und 

neue Hunde! 

3.2.6 Technische Leitung 

Vor einem Jahr habe ich in Erwägung gezogen, das Amt der Technischen Leiterin per GV 2020 abzu-

geben. Nun ist’s soweit, Ursula Götschmann ist bereit, mein vielseitiges und verantwortungsvolles Amt 

zu übernehmen, womit ich getrost zurücktreten kann. 

Doch mein Aufruf an alle KVD- Mitglieder bleibt: bitte macht mit, bitte helft den Verein am Leben erhal-

ten, indem ihr rege in den Gruppen mitmacht, an den Anlässen teilnehmt, bereit seid für Freiwilligenar-

beit oder euch gar für eine Ausbildung und Tätigkeit als Übungsleiter zur Verfügung stellt - danke! 

Niedermuhren, 4. März 2020 

Gina Bühlmann, Techn. Leiterin 

 

3.3 Jahresbericht der der Übungsleiter/Innen 

3.3.1 Jahresbericht Begleithundegruppe (Sportgruppe) 2019 

Da ich im letzten Jahr leider krankheits- und unfallbedingt längere Ausfälle hatte, fällt der Bericht für 

das letzte Jahr relativ kurz aus. 

Die Gruppe besteht aus tollen Teams, die gut zusammen harmonieren. Klar haben wir auch ein paar 

„Jungspunde“ in der Gruppe, die gerne mal wieder austesten, wieweit sie das andere Leinenende ma-

nipulieren können ☺. Dies ist eigentlich ganz natürlich da es dem Hundewesen entspricht. Darum ist 

es sehr wichtig, dass sich der Hundeführer bewusst ist, dass er wirklich der Führer im Team ist und 

auch bleibt. Dies hat nichts mit Grobheit, Gewalt oder ähnlichem zu tun, sondern beruht einzig und al-

leine auf Konsequenz, Überzeugung, Vertrauen und Geduld. Konsequenz muss halt auch zwischen-

durch so durchgesetzt werden, dass Mister oder Misses Vierbeiner es versteht. Dies fordert den Zwei-

beiner auch immer wieder, was ja das Ganze auch spannend macht. Umso schöner ist es doch dann, 

wenn man spürt wie gut das Team und das Zusammenleben funktioniert. 
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Was sehr schade ist und auch im Präsidentenbericht vom letzten Jahr angesprochen worden ist, dass 

es sehr schwierig ist Helfer oder Nachwuchs für die Übungsleiter zu finden. Ich habe es sehr bedau-

ert, dass während meiner Abwesenheit die Gruppe nicht oder nur sehr sporadisch „funktioniert“ hat. 

Aufgrund der Erfahrung und des Wissens aller Teilnehmer, hätte dies auch weiterhin zusammen klap-

pen können. Es freut mich daher umso mehr, dass sich Eliane bereit erklärt hat am Ruder mitzudre-

hen. 

Ich freue mich auf ein neues Trainingsjahr und wünsche allen Mitgliedern eine gesunde und „unfall-

freie“ Zeit. 

Doris und Jack 

 

3.3.2 Agility  

Am 12.03.2019 starteten wir mit dem Agility-Training und haben die Aufbau-Gruppe 2018 mit den 

Fortgeschrittenen zusammengeschlossen. Dies ergab eine Anzahl von 11 Teilnehmenden. Nadia und 

ich haben zu Beginn der Saison die Gruppe geteilt trainiert.  

Doch aus Erfahrung weiss ich, dass es immer wieder vorkommt, dass jemand wegzieht oder aus an-

deren Gründen mit dem Agility aufhört.  

Nach den Sommerferien haben wir die Gruppe zwar zusammengeschlossen um das Aufstellen der 

Geräte zu vereinfachen. Trotzdem haben wir die Teilnehmenden zu Beginn des Trainings in 2 Grup-

pen geteilt, damit alle genügend zum Zuge kamen. Der harte Kern war immer aktiv dabei. Vielen 

Dank! 

Bei der Aufbau-Gruppe hatte ich von Beginn an «nur» 4 Teilnehmende, aber diese hartgesottenen 

Teams gaben bis zum Schluss nicht auf, obschon eine Person in den Ferien einen schlimmen Unfall 

hatte und eine Weile ausfiel. Die Teilnahme war fast immer komplett. Auch Euch vielen Dank! 

Nun für die neue Saison werden wir die beiden Gruppen erneut zusammenschliessen und mit 11 

Teams starten. Wie bereits letztes Jahr werden wir die Gruppe aber aufgrund der Grösse geteilt trai-

nieren. Wir haben damit gute Erfahrung gemacht und alle kamen genügend zum Zuge.  

Ich danke Nadia für ihre großartige Unterstützung und freue mich mit ihr und den Teilnehmenden auf 

die neue Saison. 

28.12.2019 

Andrea Zeller 

 

3.3.3 Jugend&Hund-Gruppe  

Die Jugend&Hund-Gruppe begann am 16. März 2019 mit der Saison 2019. Die Teilnahme der Kinder 

war sehr rege und gut besucht, es war eine wahre Freude das Training zu leiten.  

Im 2018 habe ich begonnen Longieren, Nadac und Sprünge aus dem Agility zu kombinieren. Im Feb-

ruar 2019 habe ich gesehen, dass die Techn. Kommission Jugend&Hund eine Fortbildung einer 

neuen Sportart anbietet: DogCross. DogCross beinhaltet genau diese 3 Sparten die ich schon letztes 

Jahr begonnen habe zu kombinieren.  

Nach dem Besuch der Weiterbildung war ich noch besser auf die neue Saison vorbereitet und konnte 

den Kindern noch mehr Spiel und Spass anbieten. Dazu kam, dass Sim, ein langjähriger Junior der 

immer rege am Training teilnimmt, mich neu unterstützt und so musste ich Neuankömmlingen nicht 

absagen. 

Zurzeit sind wir 9 JuHu’s, die Teilnahme ist bei jedem Training sehr gross, was ich immer zu schätzen 

weiss! 
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Das traditionelle Sommergrillen war genial! Das Wetter war top und es kamen sehr viele Kinder mit 

ihren Geschwistern und Eltern. Alle haben ihren Beitrag mitgebracht und zusammen hatten wir eine 

grosse Auswahl an feinen Speisen! 

Auch der Chlousemorgen war gut besucht und dank dem nicht allzu schlechten Wetter gut durchführ-

bar. Dieses Jahr kam uns Christoph und Regula mit Ihren Eseln besuchen und brachten Nüsse, Scho-

ggi und Mandarinen. Danach haben wir wieder einmal mit Grittibänze-Teig und viel Dekorationsmate-

rial «Grittibänze» gemacht. Die Kinder durften die «fast» fertigen Grittibänze nach Hause nehmen, 

denn dort mussten diese noch in den Backofen. 

Ich danke allen Kindern für ihre fleissige Teilnahme am Training. Den Kindern und Eltern danke ich 

zudem für die Teilnahme an den Spezialanlässen und all dem Mitgebrachten.  

Die Saison 2020 beginnt schon bald und ich hoffe auch im Jahr 2020 auf eine rege Teilnahme. 

28.12.2019 

Andrea Zeller 

 

Sämtliche Berichte werden von der Versammlung einstimmig und mit Applaus genehmigt. 

 

4 Jahresbericht der Kassierin 

Die Jahresrechnung wird an die GV-Teilnehmer verteilt. 

Die Kassierin erläutert die verschiedenen Beträge der Bilanz und der Erfolgsrechnung.  

Der Revisorenbericht wird von der Revisorin verlesen. Sie empfiehlt der Versammlung die Jahresrech-

nung 2019 unter Verdankung an die Kassiererin zu genehmigen und Decharge zu erteilen. Die Dchar-

che wird einstimmig erteilt. 

 

5 Budget 2020 

Doris Fürholz verliest und erklärt das Budget für 2020. 

Die Versammlung genehmigt das Budget einstimmig. 

 

6 Mitgliederbeiträge 

Der Vorstand empfiehlt, die bisherigen Mitgliederbeiträge zu belassen: Einzelmitglied: Fr. 130.00, Fa-

milienmitglied: FR. 150.00. 

Der Vorschlag wird von der Versammlung einstimmig genehmigt. 

 

7 Vereinsaustritte 

Ausgetreten sind:  

Neuchaus Rachèle, Kunze Petra, Grossrieder Sabine und Selina, Zimmermann Thomas, Roth Sarah, 

Gasser Corinne, Tinguely Elisabeth, d’Agostino Alfonso und Susanne, Costa Alves Sarta Maria, Zbin-

den Madeleine, Fuchs-Wyder Dorothea, Zbinden Aurelia, Aebischer Christelle  
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8 Neuaufnahmen 

Neu in den Verein aufgenommen wurden:  

Schneuwly Adrian, von Niederhäusern Rosmarie, Andrey Beatrice, Neururer Christoph, Spicher Ca-

rina, Cotting Jana  

 

9 Demissionen 

Die Vorstandsmitglieder Marco Perroulaz, Vizepräsident, und Bühlmann Gina, Technische Leiterin, 

haben auf diese GV ihren Rücktritt aus dem Vorstand eingereicht. 

9.1 Demission Marco Perroulaz 

Marco Perroulaz wurde 2005 als Quereinsteiger in die Funktion des Beisitzers und 2007 als 

Nachfolger von Hannes Lehmann als Vizepräsident gewählt. Marco war seit seiner Wahl in den 

Vorstand immer auch das Gesicht und die Ansprechperson des KVD gegenüber den Medien 

und der Aussenwelt. Er hat für den Verein ein neues unverwechselbares Logo erarbeitet und 

war zuständig für den Internetauftritt des KVD. In seine Amtszeit fällt auch der Wechsel vom 

Libretto (Vereinszeitschrift) zum Flyer als Präsentationsmedium für den KVD. Zuletzt hat Marco 

auch den erfolgreichen Auftritt des KVD an der Ausstellung »Leidenschaft Hund« im Sensler 

Heimatmuseum organisiert und betreut. Marco hat das Rampenlicht nie gesucht, er war immer 

der Stille Schaffer im Hintergrund, auf den sich der Vorstand und der Präsident verlassen 

konnte. Der KVD dankt Marco Perroulaz für seine langjährige Arbeit im Vorstand des KVD und 

verabschiedet ihn mit Applaus. 

9.2 Demission Gina Bühlmann 

Gina Bühlmann ist seit 2004 Mitglied im KVD. Sie hatte bereits zu diesem Zeitpunkt eine Ausbil-

dung als tierpsychologische Beraterin abgeschlossen. Auf dieser Grundlage hat sie sich von 

Anfang immer wieder weitergebildet, zuerst als SKG-Welpengruppenleiterin, später als Hunde-

Instruktorin, als Leiterin für SKN-Kurse und dann als Leiterin für NHB-Kurse. Zusätzlich hat 

Gina Bühlmann eine PAB (prevent a bite) Ausbildung absolviert und verschiedene Einsätze in 

Schulen und Kindergärten absolviert. 2012 wurde Gina Bühlmann als Besitzerin in den Vor-

stand des KVD gewählt. 2014 übernahm sie das Amt der Technischen Leiterin. Dank ihrer Aus-

bildung konnte sie sich auch sehr vielseitig in den Trainingsbetrieb einbringen als Leiterin der 

Welpenspielgruppe, als Leiterin von Erziehungskursen, und Junghundelektionen. Seit 2017 lei-

tet Gina Bühlmann auch die Plausch-Und Hobbygruppe und zusätzlich auch die Familienbe-

gleithundegruppe. Gina Bühlmann war und ist dank ihrer Erfahrung und Ihrem grossen Fach-

wissen und ihrem unermüdlichen Einsatz ein wichtiges Mitglied im Vorstand und im Leiterteam 

des Vereins. Wir sind froh, dass sie dem Verein in ihrer Funktion als Kurs- und Gruppenleiterin 

weiterhin erhalten bleibt und auch auch nach ihrem Ausscheiden aus dem Vorstand eine Stütze 

für den im alltäglichen Trainingsbetrieb bleibt. Der KVD dankt Gina Bühlmann für ihre langjäh-

rige Arbeit im Vorstand des KVD und verabschiedet sie mit Applaus.    

 

10 Wahlen 

10.1 Als Präsident wird Werner Gander bestätigt.  

10.2 Als Vizepräsidentin wird gemäss Vorschlag des Vorstandes Andrea Zeller gewählt. 

10.3 Als Kassiererin wird Doris Fürholz bestätigt. 

10.4 Technische Leitung wird gemäss Vorschlag des Vorstandes Ursula Götschmann gewählt. 

  



Kynologischer Verein Düdingen  Postcheck 17-9797-6 
Postfach 137 • 3186 Düdingen  Raiffeisenbank 3186 Düdingen 
  Konto 181 93 63 

  16.05.2021 

 

10.5 Sekretärin/Sekretär(vakant) 

Mangels Kandidaten konnte die Wahl vorgenommen werden Die Aufgaben der Sekretärin/des 

Sekretärs werden bis auf Weiteres durch die übrigen Vorstandsmitglieder wahrgenommen. 

Sollte sich im Verlauf des Vereinsjahres jemand für dieses Amt zur Verfügung stellen so wird 

die Person vorläufig im Vorstand mitarbeiten und an der nächsten GV formell gewählt. Bis auf 

Weiteres übernimmt Ursula Götschmann zusätzlich auch die Funktion als Sekretärin.  

10.6 Als Beisitzerin wird gemäss Vorschlag des Vorstandes Barbara Schafer gewählt. 

Alle Wahlen erfolgen einstimmig ohne Gegenstimmen. 

 

11 Rechnungsrevisoren 

Binz Eliane und Gantenbein Corinne werden als Revisorinnen einstimmig wiedergewählt. 

  

12 Jahresprogramm 20 

• Arbeitstag Frühling:  18. April 2020, ab 09:00 Uhr 

• Arbeitstag Herbst: wird noch festgelegt 

• Kegeln:  17. Oktober.2020, 18:00 Uhr, Restaurant Sensebrüggli 

• Martinsmarkt:   Stand am 7. November 2020 

• Flyer ist in Arbeit.  

 

13 Ehrungen / Verdankungen 

Der Präsident würdigt die Arbeit von Hannes Lehman, der nach seinem Rückzug aus der aktivem Ver-

einsarbeit jetzt auch seine langjährige Tätigkeit als Platzwart im Toggeliloch beendet. Hannes Leh-

mann hat seine Arbeit im Verein und als Platzwart immer mit viel Herzblut und mit grosser Sorgfalt er-

ledigt. Der KVD hat es in erster Linie Hannes zu verdanken, dass die Infrastruktur des KVD auch nach 

vielen Jahren Benutzung immer noch in hervorragendem Zustand sind. Der KVD dankt Hannes Leh-

mann und seiner Frau Alice für die lange Treue zum Verein und die vielen Arbeitsstunden, die sie für 

den Verein und sein Wohlergehen aufgewendet haben. Wir wünschen Hannes und Alice alle Gute für 

die Zukunft. 

Hannes Lehmann wird mit Applaus verabschiedet. 

 

14 Verschiedenes 

Doris Kunz fragt wie mit den Teilnehmenden von (Erziehungs-)Kursen umgegangen werden soll, wel-

che zwar mit ihren Hunden weiterarbeiten, aber nicht in den Verein eintreten wollen. Aus dieser rage 

entwickelt sich eine allgemeine Diskussion darüber, ob der KVD sie andere Vereine Nichtvereinsmit-

glieder zu den Trainings der einzelnen Gruppen zulassen soll. Vorgeschlagen wird ein Trainingsabon-

nement, mit dem ein Interessent die Teilnahme an einer bestimmten Anzahl Lektionen in einer Trai-

ningsgruppe «kauft». Der Vorstand nimmt diese Idee auf und wird so schnell wie möglich eine Lösung 

vorschlagen. 

Flyer 

Der Flyer ist in Arbeit und wird so rasch als möglich verteilt. 

Leiternachwuchs 

Dieses Thema muss unbedingt angegangen werden. Es sollen verschiedene Möglichkeiten geprüft 

werden. Auch ein Aufruf auf der Homepage soll gemacht werden. 
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Schluss der Sitzung 21:30 Uhr 

 

Der Präsident      Die Sekretärin 

 

Werner Gander      Ursula Götschmann   


